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P-i-n диоды, как инерционные нелинейные элементы, широко исполь-
зуются в приемопередающем оборудовании различных диапазонов ча-
стот в качестве ограничителей, аттенюаторов и фазовращателей. Так-
же с их помощью возможна реализация двухсторонних переключа-
тельных элементов, применяемых, в том числе, в коммутаторах и авто-
матических антенно-согласующих устройствах ВЧ диапазона. В литера-
турных источниках отмечается, что p-i-n диодные коммутаторы в ВЧ
диапазоне способны переключать мощность до 2 кВт. При этом подра-
зумевается только задача переключения субоктавных диапазонных по-
лосовых фильтров передатчика при работе на идеально согласован-
ную нагрузку в 50-ти Ом-ном тракте. Рассмотрены особенности работы
p-i-n диодов в диапазоне ВЧ и определены предельные значения ком-
мутируемой мощности в зависимости от параметров прибора и сопро-
тивления нагрузки. Приведены примеры схемотехнической реализации
быстродействующих схем управления. Проведенный на примере наи-
более известных образцов анализ максимальной мощности коммутиру-
емого p-i-n диодами автоматического антенно-согласующего устройст-
ва диапазона ВЧ при рассогласовании нагрузки показал, что в случае
согласованной нагрузки они могут использоваться до уровней мощнос-
ти, практически равных 2 кВт. При сильном рассогласовании нагрузки,
наблюдающемся в большинстве практических случаев, особенно при
использовании средств связи на мобильных объектах с электрически
короткими антеннами, максимальные уровни мощности снижаются до
170 Вт при работе на частотах выше 3 МГц и до 100 Вт при работе на
частотах выше 1 МГц.
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MAXIMUM POWER OF THE HF ANTENNA TUNER SWITCHED 
BY PIN DIODES AT LOAD MISMATCH 

Oleg V. Varlamov, Moscow Technical University of Communications and Informatics, Moscow, Russia, vov@mtuci.ru

Abstract
PIN diodes, as inertial nonlinear elements, are widely used in transceiver equipment of various frequency ranges as limiters, attenuators
and phase shifters. Also, with their help, it is possible to implement double-sided switching elements used, among other things, in switch-
es and automatic antenna-matching devices of the HF range. Literary sources note that PIN diode switches in the HF range are capa-
ble of switching power up to 2 kW. In this case, only the task of switching the sub-octave bandpass filters of the transmitter is meant
when operating at a perfectly matched load in a 50 Ohm path. The article discusses the features of the operation of PIN diodes in the
HF range and determines the limiting values of the switched power depending on the parameters of the device and the load resistance.
Examples of the circuit design of high-speed control circuits are given. The analysis of the maximum power of an automatic antenna-
matching device of the HF range, carried out using the example of the most famous samples, with a load mismatch with PIN diodes,
showed that in the case of a matched load, they can be used up to power levels practically equal to 2 kW. With a strong load mismatch,
which is observed in most practical cases, especially when using communication facilities on mobile objects with electrically short anten-
nas, the maximum power levels are reduced to 170 W when operating at frequencies above 3 MHz and to 100 W when operating at
frequencies above 1 MHz.

Keywords: automatic antenna tuner, antenna mismatch, HF band, PIN diode, maximum power, switching circuit.
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